
 Lettre d’information du Comité FNACA XVIème. Rejoignez- nous toujours plus nombreux ! 
Ensemble, continuons le combat pour la Défense de nos droits.

 
 
ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE FNACA XVIème                        
Procès-Verbal : 
Chers Amis et Amies, notre Assemblée Générale qui s’est tenue le jeudi 24 octobre 2024 à la Mairie du 16éme (salle des 
Commissions) à 10H30. 

Daniel PERRISSOL a ouvert la séance en présence de Francis YVERNES Président du comité départemental de la FNACA de 
Paris, représentant au comité national de Alain BELISSA Président du comité d’entente du XVIème de Isabelle CHANEL 
Présidente du comité 1 6éme du Souvenir Français, secrétaire générale du comité d’entente du XVIème. Notre Maire Jérémy 
REDLER obligé par une urgence s’est excusé de nous faire défaut et nous assuré de son soutien à notre association et au monde 
combattant. Ouverture de l’Assemblée à 10H30.Notre Président Daniel PERRISSOL, après avoir salué les présents et nos invités, 
nous a adressé ses souhaits de bienvenue et rappelé l’ordre du Jour. Puis l’assemblée a respecté une minute de silence en 
souvenir de nos Compagnons disparus cette année. 

RAPPORT MORAL : Louis-Michel BARNOLE, notre Secrétaire Général a présenté son rapport moral pour cet exercice 2023-2024 
(mis aux voix) il est approuvé par l’assemblée. 

RAPPORT FINANCIER : Marie -Noëlle FLAMENT notre Trésorière a présenté son rapport financier pour 2023/2024 (nos comptes 
sont en équilibre et notre trésorerie demeure positive) Jean-François SALAHUD censeur confirme la sincérité des comptes et 
donne quitus au rapport. (Mis aux voix). Il est approuvé par l’assemblée sous les applaudissements. 

ÉLECTION DU BUREAU POUR 2024/2025 sont élus. 
Président : Daniel PERRISSOL. Vice-Président Délégué passeur de mémoire Sylvère MAISSE.  Trésorière : Marie-Noëlle 
FLAMENT.  Secrétaire Général : Louis Michel BARNOLE. (Mise en page Écho 16.)  Jean-François SALAHUD (comptabilité et 
cartes pour le 8éme) Porte-Drapeaux : Émile PIBOULEAU, Jean-François SALAHUD.  Michel SCHNEIDER (Journal Echo 16 
photos) . Membre : Bernard MARECHAL. Membre : Charles SEROUDE. 
 
VIE DU COMITE : 
Cette année nous avons maintenu ouverte notre permanence à la Mairie soulignons ici l’importance de ces rendez-vous du 
vendredi matin qui sont le lien indispensable et, amical avec nos amies et amis du monde combattant Nous continuerons à soutenir 
le comité 8 éme 
L’activité du comité s’est concentrée sur la transmission de la mémoire aux jeunes générations, à la communication et à une présence 
aux cérémonies locales, départementales et nationales, et en accompagnant nos Compagnons disparus lors de leurs funérailles. 
Cette année nous avons rouvert notre registre des visites (musées et lieux remarquables). 
 
PASSEURS DE MEMOIRE : 
Le tome 2 édité et parut en février 2024.L’ouvrage comprend 6 témoignages de nos amis appelés en Algérie. Soit 104 pages dont 6 
pages de photos. 
L’ordre du jour étant clos. La parole est donnée à Isabelle CHANEL qui nous expose les buts de son association le Souvenir Français 
son action présente, ces réalisations et sa projection dans le futur. Puis Alain BELISSA nous fait part de son projet « un drapeau 
dans chaque collège ou lycée » ce qui permettra de soulager nos porte-drapeaux et d’impliquer la jeune génération dans le devoir 
de mémoire. Francis YVERNES   prend la parole pour conclure la séance et nous rend compte des travaux du congrès du Havre et 
nous expose la nouvelle politique qui va être appliquée dans les années à venir, cette question sera développée au congrès 
départemental du 3 décembre en mairie du 14éme . Il remercie les membres du bureau pour leurs actions au comité 16éme et au 
département et pour le soutien que nous apportons au comité du 8éme.Il nous fait toucher du doigt le travail remarquable que fait 
Jean-François SALAHUD pour le 8éme. Et il remercie Daniel PERRISSOL ancien Président de la commission GAJE pour ses actions 
dans les Collèges et les Lycées et l’allant qu’il a mis en œuvre pour animer cette commission. 

L’ordre du jour étant épuisé, le président nous invite au monument aux morts pour déposer une gerbe en souvenir de nos 75 
Compagnons morts pour la France en Algérie. 
Notre assemblée s’est terminée par le pot de l’amitié en toute convivialisé. 
 
Le rapporteur : Michel SCHNEIDER 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
EN KABYLIE Le déroulement d’une journée d’un chef 

de poste d’un village. 
 
Après une nuit passée calmement entre la surveillance de la bonne garde du mirador et des autres postes, il faut assumer une 
journée de responsable de village. 
 
En premier lieu, il faut répartir les tâches de chacun, en premier lieu assurer la sécurité du poste, son entretien, et les diverses 
servitudes. Organisé les sorties extérieures du poste, les patrouilles. Surtout la surveillance des villageois en partance pour les 
travaux des champs et la garde des troupeaux pour éviter des contacts avec les rebelles. (Surtout les ravitaillements en 
nourritures). Faire la délivrance des laissez- passer pour les personnes allant voir de la famille dans des villages voisins ou allant 
au marché s’il a lieu. Il faut veiller aussi au retour des gens et du bétail des champs car moutons ou chèvres peuvent prendre le 
maquis. 
 
Il y a surveillance de l’école, qui a été ouverte après une remise en état d’une maison basse, à ce sujet certains chasseurs, ex 
maçons ou couvreurs dans le civil, ils ont pu exercer leur savoir en remettant certaines maisons en état à la satisfaction des 
villageois 
. 
Puis au fur à mesure de l’avancement de la journée, visite des familles dans le village, d’abord pour garder le contacte puis faire un 
recensement s’il a modification de la famille ou de l’état de santé. A ce sujet, un chasseur a été formé pour apporter des soins, si 
nécessaire à toutes personnes en ayant besoin. 
 
Il y a aussi le recensement des animaux, cela est nécessaire, en principe ceux-ci doivent être déclarés au poste. 
Un tour à la djéma pour voir les anciens réunis souvent autour du chef de village. Les relations avec celui-ci sont assez tendues, 
car il y a toujours des doutes, des soupçons pour ses relations avec les rebelles, qui se sont avéré après le cessez feu. 
Il faut une fois par jour faire le tour du village par les extérieurs pour voir l’état des lieux s’ il y a passages suspects par infiltrations 
d’individus surtout en nocturnes. 
 
L’après- midi se passe tranquillement, s’il n’y a pas de préparation de sortie pour la nuit suivant en embuscade car il y a vérification 
des armes. En soirée, il y a la préparation des tours de garde pour la nuit. 
La journée se passe ainsi, quand il n’est pas nécessaire de préparer un groupe de chasseurs en partance pour une opération ou 
pour la pose de barbelés autour d’un village rallié. 
A la tombée de la nuit, une certaine sécurité se met en place en cas d’agression, car le chef de poste 
àcette lourde responsabilité de ses chasseurs et du village. 
 
 
                                                                                         Sylvère Maisse 



Au Fil du Temps 



RESEAU d’EHPAD de l’ONACVG. 
L’ONAC dispose de 8 établissements ouvert  
à tous publics  
avec un accès   
Privilégié pour les ressortissants de l’office  
Contact : www.onac-vg.fr 
(Maison de Retraite « Résidence du Rouvray » 
15 rue des Abondances .92100 Boulogne-Billancourt. 
Tel :01.49.09.21.00) -) 
L’ONAC change de nom il devient : 
ONaCVG 
Nouvelle adresse à compter du 10 février 2025  
ONaCVG. 
Service départemental de Paris  
Chef-Lieu de région Ile-de-France 
10 rue de Richemont. 

                                                                                                                        Tel : 01.44.41.38.10 /  01.44.41.47.28                                                                                
                                                                                  
 
 
Le Comité XVI éme est à l’honneur, en effet Jean-François SALAHUD a été nommé 
porte-drapeau officiel du Comité FNACA de  PARIS. Il est membre du bureau du 16éme, 
membre du Conseil Départemental de Paris détaché au comité du 8éme, en charge des  
cartes et de la trésorerie. 
 
 
 

  , 
 

VV 
 
Il est très important de faire votre demande de carte de veuve d’anciens combattants, ce qui vous permet d’être ressortissante des 
services de l’ONAC et de bénéficier du passe Navigo (sans condition de ressources) Nous sommes à votre disposition pour vous 
guidez dans cette démarche. 
Marie- Noëlle Flament 
 

 
Reprise de votre carte d’adhérent 2025 
 
Nom………………………………………………………………………………………………. 

Prénom………………………………………….Né le…………………………………………. 

Adresse…………………………………………………………………………………………... 

………………………………………………………Code postal……………………………… 

Adresse courriel@............................................................................................................             

Téléphone fixe…………………………………....Mobile……………………………………… 

 
 
 
 
 
Cotisation 28e. Retourner le bulletin accompagné de votre chèque  
 libellé à l’ordre de FNACA MAIRIE DU XVIème 

 71 avenue Henri Martin 75016 PARIS 

 
 

VEUVES D’ANCIENS COMBATTANTS 

 

PERMANENCE MAIRIE DU XVIème 

Le vendredi de 10h à 12h 
Salle Victor Hugo. 

Sauf vacances scolaires 
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